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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso debe resolver sin politizar laguna sobre Auditoría Superior 
El Congreso del Estado debe resolver sin politizar, la laguna legal que generó sobre la 
Auditoría Superior de Michoacán al quitarle la autonomía financiera, apuntó el coordinador 
parlamentario del PRD, Víctor Manríquez González. El legislador recordó que retirar a la 
Auditoría Superior como unidad programática presupuestaria autónoma, contraviene con 
disposiciones legales que no fueron reformadas. “La ley no ha sido reformada, 
lamentablemente fue un acuerdo más de índole político para quitarle autonomía financiera 
a la Auditoría”, refirió Manríquez quien subrayó que su bancada no estuvo de acuerdo con 
tal medida. 
 
Burla y mentiras que a Michoacán lleguen oficinas del IMSS, Lupita Díaz Chagolla 
La diputada del PRD, Guadalupe Díaz Chagolla, calificó de burla y mentiras, que en 
Michoacán se trasladen las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), esto 
al señalar que desde el Gobierno Federal se le informó que hasta el 2024, habría recursos, 
además de que solo llegarían 400 trabajadores, es decir menos del 60% de todo el personal 
que trabaja en oficinas centrales de esta institución de salud federal. La diputada local, 
también desmintió que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) este donando algún 
edificio para el IMSS, dicho edificio aclaró fue adquirido por el estado, fue este quien lo donó 
al Instituto de Seguridad Social, y no se tiene información clara y precisa en que términos.  
 
AMLO puede visitarnos todos los días, pero con resultados para Michoacán: 
Manríquez 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
(GPPRD), Víctor Manuel Manríquez González, criticó la visita del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) a Michoacán ante la falta de recursos y resultados para la entidad, 
mencionó. Como ejemplo, el perredista recordó la falta de la centralización de las oficinas 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia, proyecto que anunció el 
mandatario federal a inicios de su sexenio y cuya desincorporación del terreno en el antiguo 
Cereso fue aprobado por el Congreso del Estado el 25 de mayo del 2022. AMLO estará en 
tierras michoacanas el próximo viernes 27 de enero, con la intención de firmar la 
transferencia de los servicios de salud al IMSS-Bienestar, según lo informó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Sindicatos magisteriales impiden que docentes cubran plazas vacantes, aseguró 
diputada Belinda Hurtado 
Belinda Hurtado Marín, diputada presidenta de la Comisión de Educación de la LXXV 
Legislatura, atribuyó el déficit de maestros en distintos puntos del estado a las acciones 
realizadas por los sindicatos magisteriales quienes dijo impiden que los docentes arriben a 
los espacios académicos que son asignados por la Secretaría de Educación en el Estado. 
Detalló que en el caso de Hidalgo, distrito que representa hace un par de meses la SEE 
envió 15 docentes, profesores que no pudieron iniciar con sus labores frente a grupo debido 
a que los sindicatos magisteriales les impidieron concretar su labor. 
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Tras cambios en ASM, UEC ya no tiene razón de ser, pero dispone de 24 mdp  
La Unidad de Evaluación y Control (UEC) ya no tiene razón de ser porque, al quitar la 
autonomía financiera a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), ésta tiene que ser 
vigilada por la Contraloría Interna del Congreso del Estado, afirmó la presidente de la 
Comisión Inspectora, Guillermina Ríos. La UEC fue creada apenas en 2020, cuando se le 
asignó presupuesto, a partir de la nueva Ley de Fiscalización Superior y Rendición de 
Cuentas, publicada el 29 de marzo de 2019, como un contrapeso ante la autonomía técnica, 
de gestión y financiera que se dio a la ASM, pero al volver a depender del Poder Legislativo, 
es la Contraloría Interna la responsable, como era antes, indicó. Al Partido del Trabajo (PT) 
le correspondió en esta legislatura designar a la titular de la UEC y, aunque el coordinador 
de los diputados petistas, Reyes Galindo, dijo estar dispuesto a que se revise la 
permanencia del organismo dependiente de la Comisión Inspectora, justificó su 
permanencia. 
 
Boletines: 
 
El parlamento abierto es un mecanismo que fortalece la toma de decisiones 
legislativas, afirma Julieta García 
 
75 legislatura, a favor de una reinserción social efectiva: Eréndira Isauro 
 
Las drogas están llegando a edades más tempranas, advierte GPPES 
 
Alza de homicidios en Morelia, producto de falta de coordinación con Gobierno de 
Michoacán: GP de Morena 
 
Responsabilidad pública garantizar espacios educativos dignos: Mónica Valdez 
 
Deber del Poder Legislativo garantizar el correcto funcionamiento de la ASM: 
Guadalupe Díaz 
 
Fundamental apoyar las áreas de planeación y evaluación de los ayuntamientos: 
Gloria Tapia 
 
Inaceptable la persecución política basada en la difamación: Víctor Manríquez 
 
Michoacán debe seguir trabajando por incrementar el valor de su producción 
agrícola: Julieta Gallardo 
 
Como sociedad es importante reconocer los tipos de discapacidad intelectual: Víctor 
Zurita 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
PRD, a punto de desaparecer y dirigencia nacional no convoca a Consejo  
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está disminuido y a punto de desaparecer, 
pero la dirigencia nacional, violentando la norma, hace más de un año que no convoca a 
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sesión de Consejo Nacional, reconoció el diputado Víctor Manríquez. Señaló que hace unos 
días, se convocó al Consejo, pero para evitar el debate se hizo en la plataforma Zoom, 
porque no hay otra razón para hacerlo virtual y los asuntos tratados ya estaban planchados, 
razón por la que muchos consejeros, como él, decidieron no participar. 
 
Morelia continúa a la alza en homicidios durante enero; urge coordinación: Juan 
Pablo Celis 
El comisionado de seguridad de la Policía de Morelia, Alejandro González Cussi presumió 
tener cifras alentadoras en materia de seguridad para el municipio, pese a que Morelia 
continúa dentro de los 10 municipios del país con mayor incidencia delictiva, así como con 
mayor percepción ciudadana de inseguridad, lamentó el dirigente estatal de Morena, Juan 
Pablo Celis Silva. Al respecto, el presidente de Morena en Michoacán, señaló que durante 
el mes de enero se incremento en un 8.69 por ciento el número de homicidios dolosos en 
Morelia en relación a diciembre de 2022. 
 
Ejercito Mexicano catea rancho de Silvano; encuentran bóvedas 
La tarde de este martes, elementos del Ejército Mexicano, catearon Rancho Ojo de Agua 
Las Joyitas, supuesta propiedad del ex gobernador de Michoacán Silvano Aureoles Conejo. 
En la inspección preliminar, se encontraron bóvedas donde se presume, el ex gobernador 
habría resguardado objetos de valor y hasta dinero en efectivo. El lugar esta resguardado 
también por elementos de la Guardia Nacional. 
 
Asegura Silvano que mansión cateada no es suya; acusa persecución política 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, desmintió el cateo a una de sus 
propiedades y consideró que la información al respecto se trata de una “persecución 
política”. A través de sus cuentas oficiales de redes sociales, el ex mandatario michoacano 
publicó: “En medios de comunicación circula información FALSA sobre una supuesta 
propiedad adjudicada a mi persona, quiero decir claramente que esto es totalmente FALSO. 
Hago un enérgico llamado a las autoridades estatales y federales para que pare ya la 
persecución política en mi contra.”. 
 
Rancho cateado es de empresario aguacatero; interpondrá denuncia por 
allanamiento 
El rancho La Joya, ubicado en el municipio de Lagunillas pertenece al empresario 
aguacatero Valentín Rodríguez Gutiérrez, quien negó ser prestanombres del exgobernador 
Silvano Aureoles Conejo, por lo cual adelantó que presentará una denuncia por 
allanamiento contra quienes ingresaron a su propiedad sin permisos. Esta tarde se informó 
que fuerzas federales realizaron un cateo al interior del rancho La Joya, localizado en el 
camino a Villa de Pastores en el municipio de Lagunillas, donde también estuvieron 
presentes elementos de la Guardia Civil. En las primeras versiones que circularon en redes 
sociales, trascendió que la propiedad presuntamente estaba relacionada con el 
exmandatario michoacano. 
 
Centro de Atención a Víctimas del PRI recibe 77 solicitudes de asesoría 
El Centro de Atención a Víctimas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió 77 
solicitudes de asesorías y presentación denuncias por robo a vehículos, lesiones y despojo, 
informó el secretario jurídico, Alejandro Villaverde Reyes. Villaverde Reyes dijo en 

https://twitter.com/Silvano_A
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entrevista que de agosto de 2022, cuando se abrió este Centro, hasta enero de 2023 han 
recibido dicha cantidad de denuncias y solicitudes de acompañamiento legal. 
 
Se pronuncia líder estatal de Morena por coordinación en Morelia con Gobierno 
Estatal 

El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, se pronunció a favor de 
una pronta coordinación entre el gobierno municipal de Morelia y el Gobierno Estatal, esto 
al señalar que es preocupante la negativa del gobierno de la ciudad para coordinarse en 
acciones de seguridad. Tras referir que existe un alza en homicidios durante enero, el líder 
de Morena, expuso que no se pueden presumir cifras alentadoras en materia de seguridad, 
cuando la realidad que se vive en Morelia otra situación. “Los homicidios dolosos van en 
aumento en la capital, mientras que en el resto del estado la incidencia delictiva ha 
disminuido considerablemente gracias al trabajo conjunto con el gobierno federal”, 
mencionó en entrevista Celis Silva. 
 
PES pide abordar cambio en estrategia de seguridad en la visita de AMLO a Morelia 
A nombre del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), el dirigente estatal de este 
instituto político, Eder López, hizo un llamado respetuoso al Gobierno de Michoacán y al 
Gobierno Federal para que se aproveche la visita a Morelia del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, y se reconfigure la estrategia de seguridad que se aplica 
en el estado. “Es una pena que dentro de la agenda que tendrá el presidente López Obrador 
en Morelia no se haya mencionado el tema de la seguridad. ¿Hay un tema más urgente 
para Michoacán?”, cuestionó el dirigente estatal del partido morado. 
 
Busca MC Michoacán lograr 120 mil votos sin alianzas en 2024  
El partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán buscará elevar de 5.16 a 8 puntos el 
porcentaje de votación, en las elecciones de 2024. En entrevista, el dirigente estatal de MC, 
Antonio Carreño Sosa, reiteró que el partido naranja contenderá sin aliados tanto por cargos 
federales como locales. “Vamos solos en lo federal y vamos solos en lo local”, recalcó, al 
señalar que, aunque MC cuenta actualmente con un padrón de 13 mil afiliados, no buscan 
números sino ciudadanos. Toño Carreño comentó que en las elecciones de 2021 la elección 
más alta para MC fue de 5.7 puntos porcentuales en los ayuntamientos, con 85 mil votos.  
 
Con credencial de elector vencida, 95 mil michoacanos: INE  
La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán dio de baja del listado 
nominal a más de 95 mil michoacanos. En entrevista con Quadratín, el presidente de la 
Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, precisó que 95 mil 294 michoacanos 
deben de actualizar su credencial. “Desde el 1 de enero quedaron fuera de la Lista Nominal 
de Electores, por pérdida de vigencia impreso 2022 en Michoacán”, dijo.   
 

 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Reprueba Ramírez Bedolla reclasificación de delito en caso Frida Santamaría 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó respetar la autonomía del Poder Judicial de 
Michoacán, pero dejó en claro que está en contra de la reclasificación del delito en el caso 
de la joven Frida Santamaría. En entrevista, el gobernador aseguró que ya instruyó a su 
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gabinete, en específico a la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas y a la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) a 
que revisen y atiendan el caso de manera puntual. 
 
Ramírez Bedolla destina 12 mdp del Fortapaz para equipamiento y patrullas en 
Centros Penitenciarios 
Con recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla entregó uniformes, equipamiento y patrullas para los 11 Centros 
Penitenciarios del estado, con una inversión de 12 millones de pesos. Teniendo como sede 
las instalaciones del Centro Penitenciario “Lic. David Franco Rodríguez”, el mandatario 
estatal destacó que se van a seguir apoyando, ya que tienen que ver también con el tema 
de pacificar y con la idea de que la seguridad pública no es un tema de fuerza, sino de 
inteligencia y humano. 
 
Sigue Alfredo Ramírez entre los gobernadores peor evaluados del país 
Sigue Alfredo Ramírez Bedolla entre los gobernadores peor evaluados del país. 
Esto, de acuerdo con el Ranking Mensual de Gobernadores elaborado por Consulta 
Mitofsky. El gobernador de Michoacán tiene una aprobación del 43.7% y se encuentra en 
el lugar 26 entre los mandatarios estatales mexicanos. Aunque aumentó su aprobación 
respecto del mes anterior, que era de 41.4%, la cifra apenas coloca al morenistas en el 
rango medio respecto del resto de los gobernadores. 
 
Recibirá Zitácuaro la Expo Feria Monarca 2023; esperan 150 mil turistas  
La Expo Feria Monarca 2023 se realizará en Zitácuaro, del 27 de enero al 12 de febrero. 
Se esperan 150 mil personas solo en el recinto ferial y una derrama de alrededor de 30 
millones de pesos por su importancia regional. Aunque ha habido situaciones de violencia 
en las cercanías, el municipio tiene las condiciones, aseguraron los organizadores. 
Alejandro Hernández, director de Desarrollo de Empresas Turísticas de la Sectur 
Michoacán, destacó la importancia de respaldar el trabajo turístico de los municipios, como 
en este caso. Expuso que seguirán trabajando los temas de promoción y capacitación.  
 
Pinta de monumentos, crónica y recurrente; urge atender problema de fondo 
Es crónica y recurrente la pinta de monumentos históricos por razones sociales, pero ahí 
hay un mensaje que debe atenderse, y es resolver de fondo los problemas que llevan a la 
pinta de edificios, señaló Marco Antonio Rodríguez, director del Centro INAH Michoacán. 
“Ya se hizo el trabajo de restauración, limpiamos la fachada del Palacio de Gobierno, 
estamos tratando de trazar una ruta para lograr la protección y el mantenimiento mayor y 
menor de todo el edificio, que esa es una tarea pendiente”, indicó a Quadratín.  
 
La SSM no desaparecerá pese a transferencia del IMSS a Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que pese a la firma del convenio de 
transferencia de los servicios de salud al IMSS Bienestar, la Secretaría de Salud no 
desaparecerá. El mandatario explicó que tampoco la figura del Secretario. Dijo que 
constitucionalmente, Federación y Estado son los obligados y encargados de prestar el 
servicio a la ciudadanía. En el caso de los trabajadores, subrayó que seguirán con sus 
mismos cargos, responsabilidades, misma adscripción, derechos y antigüedad.   
 
Falso que transportistas hayan aceptado ser “socios” de metrobús de Morelia: Pasalagua 



 
 
 
 

                                                               25 de enero de 2023 
Contrario a lo que declaró la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda 
Macías, el líder transportista, José Trinidad Martínez Pasalagua, expuso que es falso que 
los transportistas hayan aceptado ser «socios» del metrobús de Morelia. El líder de la 
Comisión Reguladora del Transporte (CRT), destacó que la única reunión que ha tenido, 
fue con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. “Y nos dijo lo que él sabe y que es 
lo que sabemos nosotros y saben ustedes, o sea nada”. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Entrega Alfonso Martínez apoyos a familias afectadas por lluvias 
Con la finalidad de que las personas que resultaron afectadas por las lluvias atípicas en el 
2022, se recuperen con la sustitución de sus bienes perdidos, el presidente de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar entregó electrodomésticos, despensas y apoyos educativos a 
damnificados de la colonia Carlos Salazar y colonias vecinas de la zona. Estufas, 
colchones, lavadoras, microondas, refrigeradores, planchas y bases para camas, son los 
apoyos con los que este martes el gobierno municipal benefició a 100 familias que fueron 
afectadas en dicha zona de Morelia. 
 
Ejido de Santiaguito afirma que no permitirá que Ayuntamiento de Morelia declare 
zona “inhabitable”, 13 mil terrenos en zona norte de Morelia 
Integrantes del Ejido de Santiaguito, advirtieron que no permitirán que el Ayuntamiento de 
Morelia, declare como zona “no habitable” un total de 13 mil terrenos ubicados en 
fraccionamientos aledaños a la Unidad Deportiva Bicentenario, al norte de la capital del 
estado. En conferencia de prensa, el comisario del Ejido de Santiaguito, Joaquín Lucio 
Romero, expuso que durante la administración de Salvador López Orduña, les autorizaron 
la regularización de los solares y posteriormente, en el gobierno de Fausto Vallejo Figueroa, 
se firmó un convenio en el que el ejido concentró en un mismo espacio los terrenos donados 
para áreas verdes -donde ahora se ubica la Unidad Deportiva Bicentenario- a cambio de la 
autorización de los planos de los fraccionamientos. 
 
Morelia tendría nuevas plazas comerciales; una en Villas del Pedregal 
Morelia tendría una nueva plaza comercial a unas cuadras del centro y aquí te diremos 
dónde se ubica. El nuevo espacio, que sería una plaza de comercios, se está en 
construcción a unas cuadras del centro de Morelia, sobre la calle Vicente Santa María. El 
espacio guarda una estructura muy similar a Plaza U, en la que hay varios comercios cerca 
de Ciudad Universitaria. 
 
Gobierno Municipal iluminará el Ramal Camelinas 
Con el propósito de brindar vialidades seguras para las y los morelianos, el Presidente 
Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó el arranque de la colocación de postes de 
luz en el Ramal Camelinas, en aras de iluminar este importante paso vehicular rumbo al 
Sur de la capital. Acompañado por el secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas, el Alcalde informó que se colocarán cerca de 100 postes de luz a lo largo 
de 2.7 kilómetros del Ramal Camelinas. 
 
Ayuntamiento de Morelia suma 40 laudos durante 2022 
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El Ayuntamiento de Morelia sumó 40 laudos laborales durante el 2022, los cuales se suman 
a los 344 que habían heredado, informó la síndica municipal Sussan Melissa Vázquez 
Pérez. La funcionaria explicó que no todos se generaron durante la administración pasada, 
sino que hay algunos pendientes desde el 2010. Agregó que el monto de la deuda es de 
290 millones de pesos, no obstante se han realizado reuniones con extrabajadores para 
llegar a acuerdos. 
 
Obligatorias, recomendaciones del Consejo Ciudadano de Morelia 
Funcionarios municipales que no incorporen en la construcción de políticas públicas las 
propuestas, proyectos y observaciones generados por los integrantes del Consejo 
Ciudadano de Morelia podrán hacerse acreedores a sanciones, aseveró Gerónimo Color 
Gasca, Secretario del Consejo Ciudadano de Morelia. Tras la toma de protesta de los 
integrantes del Consejo Ciudadano de Morelia, efectuada este martes 24 de enero en la 
plaza Jardín Morelos, Color Gasca indicó que una de las principales innovaciones 
implementadas en el órgano es tornar vinculantes las determinaciones que surgen de las 
diferentes comisiones habilitadas.   
 
INAH, dispuesto a recuperar casas del estudiante en Morelia  
Tendría que darse una petición formal por parte de la Universidad Michoacana (UMSNH) 
para poder hacer una revisión técnica de las casas de estudiantes del centro histórico, y 
poder empezar su rescate y restauración, expuso Marco Antonio Rodríguez, director del 
Centro INAH Michoacán.  Ahí lo que procede es que la propia Universidad haga una petición 
formal al Instituto, para formular los dictámenes técnicos del Estado de conservación que 
guardan todas las casas.  
 
Sin operar, Tu Taxi Morelia por mal servicio de choferes: Alcalde  
A cerca de cuatro meses de su lanzamiento, la aplicación para teléfonos móviles Tu Taxi 
Morelia está sin operar, debido a la baja calidad del servicio prestado a los usuarios por 
parte de los choferes adscritos, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital 
michoacana. Indicó que en particular, el uso de la aplicación se vio afectado por el alto 
número de cancelaciones de servicios solicitados a través de la plataforma, debido a que 
los choferes optaban por dar preferencia a los servicios que prestaban en las vías y 
espacios públicos.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Michoacán registró 1 muerte y 175 nuevos contagios por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 175 nuevos contagios por Covid-
19. Al corte de este martes, el estado acumuló 8 mil 726 fallecimientos y 213 mil 504 casos 
confirmados. De acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, la única muerte que se 
contabilizó fue en Morelia. De los 175 nuevos casos que se registraron, 98 fueron en 
Morelia, 16 en Lázaro Cárdenas, 9 en Uruapan, 8 en Zamora, 4 foráneos, en Tarímbaro y 
en Zináparo; 3 en Los Reyes y en Senguio. 
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Alarmante aumento del 40 % en suicidios en Michoacán 
Hasta en un 40 por ciento se ha incrementado el suicidio o intento de quitarse la vida en el 
estado en los últimos meses, informó la presidenta del Colegio de Psicólogos de 
Michoacán, Laura Amador Zavala. Dijo que también trastornos mentales como la ansiedad, 
depresión y estrés han ido en aumento. Las principales causas o factores son las 
económicas, familiares o personales y también las laborales. 
 
Busca SSM incrementar cobertura del programa “Salud en tu Familia” en 
Apatzingán 
En aras de incrementar la cobertura del programa de Salud en Tu Familia, para las personas 
que por sus limitaciones físicas, mentales y sociales, no puedan acudir a consulta, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) capacitó a médicos, nutriólogos y enfermeras 
prestadoras del servicio social en Apatzingán. Los profesionales de la salud fueron 
instruidos para utilizar la plataforma digital y el equipo médico, para que acudan casa por 
casa a las localidades de alta vulnerabilidad a dar atención gratuita con consultas y análisis 
clínicos. 
 
Enfermedades del corazón, principal causa de muerte durante el 2022 
Según cifras del Instituto Nacional de Estadísticas, Geografía e Informática (INEGI), de 
enero a junio del 2022, en México la principal causa de muerte fue por enfermedades del 
corazón con cerca de 106 mil casos. Las cifras preliminares en base a un análisis de la 
institución federal, señalan que la diabetes mellitus, fue la segunda causa con 59 mil 996 
casos y tumores malignos con 44 mil 533. Indica que, en el citado periodo se registraron 
439 mil 878 defunciones en general, sin embargo, fue el mes de enero, el que presentó el 
mayor número de defunciones registradas con 20.8 por ciento del global. 
 
Impulsa IMSS acciones de mantenimiento en Unidades de Medicina Familiar 
Una inversión de más de 52 millones de pesos se aplican en acciones de mantenimiento y 
conservación en 35 Unidades Médicas Familiares (UMF) de la entidad, dentro del Programa 
de Fortalecimiento a la Atención Primaria a la Salud, que se ejecutan desde el año anterior 
y continúan en el actual 2023. Señala un comunicado de prensa que, Michoacán es una de 
las ocho entidades del país que resultó beneficiada con dicho programa, informó el 
Encargado de la Representación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Michoacán, doctor Javier de Jesús Cabral Soto.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Entrega IEMSySEM nombramiento a directora de la Escuela Normal para 
Educadoras 
La directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de 
Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, hizo entrega esta tarde del nombramiento 
de directora de la Escuela Normal para Educadoras (ENE) “Profr. Serafín Contreras 
Manzo”, a la maestra África Rebollar Corro. Nombramiento que dijo se realizó en total apego 
a los lineamientos establecidos en la convocatoria y proceso electivo para la renovación de 
esta escuela normal en el estado. 
 
Tras la pandemia, la UTM recupera matrícula al inicio de este cuatrimestre 
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Este lunes la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM) inició el cuatrimestre enero - abril 
2023 con un total de 120 nuevos estudiantes que ingresaron a las carreras de Gastronomía, 
Mecatrónica, Mantenimiento Industrial, Desarrollo de Software Multiplataforma, Entornos 
Virtuales y Negocios Digitales, Biotecnología, Diseño Textil, de acuerdo con información de 
la propia institución educativa. “Cabe recordar que la UTM realizó un periodo extraordinario 
de admisión, a fin de que las y los jóvenes que por diferentes complicaciones no lograron 
inscribirse en septiembre lo hicieran en este cuatrimestre, de ahí que tengamos 120 
alumnos de nuevo ingreso”, explicó la rectora Graciela Andrade García Peláez. 
 
Sindicato del Colegio de Bachilleres emplaza a huelga; demanda 10 % de aumento 
salarial 
Para el mes de agosto estallará la huelga en el Colegio de Bachilleres si gobierno no cumple 
la petición de aumento salarial del 10 por ciento para este año del Sindicato Independiente 
de Trabajadores de ese subsistema (Sitcbem), que integra a 2 mil 500 agremiados, y por lo 
cual ha interpuesto emplazamiento a huelga ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje. Su 
líder Ricardo Aguirre Paleo explicó que el gobierno del estado no aplicó el incremento 
salarial del 4.3 por ciento que estableció la Federación en 2022 por lo cual deberá ajustarse 
a los nuevos incrementos que se pacten en mayo próximo con la Federación. 
 
Reconoce la IE la movilización educativa y democrática del SNTE  
En el Día Internacional de la Educación, el SNTE se unió a la campaña mundial por un 
mayor financiamiento de la educación, denominada ¡Por la Pública! Creamos Escuela, que 
demanda inversión suficiente de los gobiernos para que, a través de escuelas públicas, 
niños y jóvenes tengan un futuro más justo y sostenible, así como que los profesores 
cuenten con formación continua y salarios justos. En un comunicado se informó que el 
secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso 
Cepeda Salas, participó de manera virtual en el lanzamiento de esta campaña, impulsada 
por la Internacional de la Educación (IE), organización que representa a 32 millones 500 mil 
maestros de todos los continentes.   
 
Llama la SEE a trabajar por la inclusión educativa  
Con un llamado a trabajar todos por la educación y en especial a reflexionar en las causas 
que privan a niñas y mujeres de este derecho, la secretaria de Educación, Gabriela Molina 
Aguilar, dio un mensaje en el marco del Día Internacional de la Educación.  En un 
comunicado de prensa se informó que la titular de la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) se sumó a la reflexión que este año hace la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) sobre las niñas y mujeres que no tienen acceso a ejercer su derecho de aprender, 
estudiar y enseñar.    
 
Supera el 85% la tarjetización de la nómina de la SEE  
Como parte de las acciones que se implementan en la Secretaría de Educación para el 
reordenamiento administrativo está la tarjetización de maestras, maestros y demás 
trabajadores de la dependencia, misma que actualmente ya supera el 85%. Señala un 
comunicado de prensa que, que los trabajadores cobren su salario con tarjeta y no con 
cheque ayuda a combatir prácticas corruptas y a mejorar el uso de los recursos, que ahora 
son destinados en mayor medida a la compra de material educativo.  
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Martínez Pasalagua advierte que transportistas saldrán a cazar a choferes de apps; 
“habrá enfrentamientos”, subraya 
El presidente de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México 
(CATEM) Michoacán, José Trinidad Martínez Pasalagua, dijo que llegarán hasta las últimas 
consecuencias para erradicar el transporte privado por plataformas digitales. En 
conferencia de prensa, el líder transportista dio a conocer que en febrero participará en un 
encuentro del llamado Movimiento Nacional Taxista (del cual es vicepresidente) “y vamos 
a tomar decisiones que vamos a hacer en el país”. 
 
Sale libre Juan Paulo N, acusado de matar a Frida en Sahuayo 
Juan Paulo N, acusado de asesinar a Frida Santamaría en Sahuayo el año pasado, obtuvo 
el cambio de medida cautelar y podrá seguir el proceso en libertad. Así lo dictaminó el juez 
de la causa penal esta tarde en Jiquilpan, luego de no encontrar motivos para que siguiera 
preso al no tratarse de un delito oficioso, por lo que descartó la prisión preventiva. Como lo 
alertó la familia de Frida, los abogados defensores obtuvieron esta medida luego de que 
ayer solicitaron la revisión a las medidas cautelares, petición que fue obsequiada de 
inmediato, a diferencia del recurso que ha tratado de interpelar la reclasificación de 
feminicidio a homicidio culposo. 
 
Michoacán, entre los estados con más masacres, tortura y asesinatos de mujeres en 
2022: Causa Común 
El número de “atrocidades” registradas por la prensa incrementaron 17% entre 2021 y 2022 
en México, con la violación agravada como el delito que más se reportó en este periodo, 
reveló este martes un informe de la asociación civil Causa en Común. De acuerdo con el 
reporte “Atrocidades 2022”, la cifra de eventos violentos en México documentados en 
medios de comunicación pasó de 5 mil 334, en 2021, a 6.217, en 2022, un promedio de 17 
casos diarios. 
 

 


